
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 
vom 17.03.2018  

in der Sportgaststätte Waldklause in Murnau 
 
 
 
Anwesend:           Vorstand   Michael Haas 
                             Stellv. Vorstand  Florian Hochenauer 
                          Kassier          Anton Hochenauer 
                             Schriftführer    Stefan Gugler 
    Sportwart   Horst Stelzl 

 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
 
Anwesende Vereinsmitglieder: 12 
 
 

Tagesordnungspunkte für die JHV 2017 
 
TOP 1   Begrüßung durch den Vorstand 
TOP 2   Einwände gegen die Tagesordnungspunkte der JHV 
TOP 3   Einwände gegen das Protokoll der JHV 2016 
TOP 4   Vorstandschaft (Berichte: Vorstand, Kassier, Kassenprüfer & Entlastung) 
TOP 5   Alternativen / neue Ehrenscheiben 
TOP 6   Ablösung der Kassenprüfer 
TOP 7   Schießbetrieb allgemein 
TOP 8   Organisatorisches 
TOP 9   Sonstiges 

 
 
 
 
Zu TOP 1 
 
Eröffnung der JHV und Begrüßung der Vereinsmitglieder durch den Vorstand Michael Haas 
 
Zu TOP 2 
 
Es gab keine Einwände gegen die Tagesordnungspunkte der JHV 
 
Zu TOP 3 



 
Es gab keine Einwände gegen das Protokoll der JHV 2016. 
Zukünftig werden die Protokolle nicht mehr postalisch verschickt, sondern über die Homepage 
im Internet bereitgestellt. 
 
Zu TOP 4 
 
Vereinsguthaben: 
 
Kasse:          110,50 € 
Girokonto:     10.244,60 € 
Gesamtguthaben:     10.355,10 € 
 
Angestrebtes Guthaben:   10.500,00 € 
 
 
Einnahmen und Ausgaben 2016: 
 
Beitragsaufkommen:     6.165,00 € 
Beitrag zum BBS      1.323,00 € 
 
Schießplatzgebühren: 
 
Mießbach:       2.640,00 € 
Schongau:          778,00 € 
Achenwald:          680,00 € 
Gesamtgebühren:      4.098,00 € 
 
Insgesamt wurden den Vereinsmitgliedern 2017 25 Schießtermine angeboten: 
 
8x SOG 11x MB GSK  4x Achenwald 2x MB KK 
 
Die Kasse wurde am 20.01.2018 geprüft, es gab keine Beanstandungen. 
 
Die gesamte Vorstandschaft wurde durch die Anwesenden Mitglieder mit sieben Stimmen 
entlastet. Es gab 5 Enthaltungen (Vorstandschaft). 
 
Zu TOP 5 
 
Es sind keine Ehrenscheiben mehr vorhanden; Alternativen müssen für die interne 
Preisverleihung gefunden werden. 
Folgende Vorschläge wurden genannt: 
Scheiben mit Lasergravur, Glashologramme, Gaben-/Brotzeittisch, Glassockel mit Platzierung, 
Scheiben nur für besondere Wertungsschießen (z.B. Vereinsmeisterschaft), gemischter 
Gabentisch (Scheiben und Sachpreise). 
Denkbar wäre auch ein jährlicher Wechsel der Ehrenpreise für erste Plätze. 
 
Eine finale Entscheidung wurde noch nicht getroffen und wird zusammen mit den 
Vereinsmitgliedern über das Jahr 2018 noch weiter besprochen.  
 

Zu TOP 6 
 
Aus alters- und gesundheitlichen Gründen bitten die Kassenprüfer um eine Ablösung. 
Die Vorstandschaft bittet zwei freiwillige Mitglieder sich für dieses Amt zu melden.  
 
Zu TOP 7 



 
Die Schusszahl der gewerteten Disziplin wird von 10 auf 15 Schuss erhöht, um eine Näherung 
an die BDS Wettkampfregeln zu erreichen.  
 
Alle Wertungsscheiben werden zukünftig mit einem Stempel gekennzeichnet und von einer 
Person ausgegeben. 
 
Spiegel müssen vor dem Verlassen der Schießbahn vollständig abgeklebt werden 
 
Alle Mitglieder werden aufgefordert  
zum Erstellen einer Übersicht der Personen mit der Berechtigung zur Standaufsicht und 
/ oder einem Schießleiterlehrgang sich beim Stefan oder Michi zu melden! Die 
Nachweise müssen der Vorstandschaft als Kopie oder in digitaler Form übergeben 
werden. 
 
Hintergrund: 
Meldung der Personen bei den Schießstätten zur Einteilung der Aufsichten bei den 
Schießterminen für den Bedarfsfall. Angedacht sind kleine Namenstafeln z.B. für den Einschub 
in die Infotafel am Schießstand in Miesbach. Sollte keine gemeldete 
Standaufsicht/Schießleiter vor Ort sein, findet KEIN Schießbetrieb statt! 
 
Der Aufbau der Schießstätte soll vor 9 Uhr erfolgen, sodass die Schießzeit voll genutzt werden 
kann. Die Schießstände müssen pünktlich um 12 Uhr gereinigt und verlassen sein.  
 
Mit dem BDS ist der Unterschied Standaufsicht / Schießleiter zu klären. 
 
Regelwidrigkeiten am Schießstand und im Umgang mit Waffen müssen von der Standaufsicht 
direkt angesprochen und nach Möglichkeit auch unterbunden werden. 
 
Wertungsschießen mit Stecher sind nicht erlaubt.  
 
Es wurde wie jedes Jahr und ohne aktuellen Anlass auf das Alkoholverbot auf dem Schießtand 
hingewiesen.  
 
Zu TOP 8 
 
Die Mehrzahl der anwesenden Mitglieder hat wieder für ein Grillfest ausgesprochen. Das 
exakte Datum wird noch mit der FFW Murnau geklärt 
 
Die Mitglieder wurden gebeten Vorschläge für ein Werbeplakat für Neumitglieder / 
Zweitmitglieder einzureichen. 
Ziel ist eine Seite mit schematischen Darstellungen div. Schießdisziplinen sowie die wichtigsten 
Infos zu unserem Verein und Verband. 
 
Information der Mitglieder über die Neuregelung  der Waffenaufbewahrung, sowie die Anzahl 
der benötigten Nachweise für die Anschaffung von Waffen: 
Ein Schießen pro Monat innerhalb eines Jahres (12x), oder 
18 Schießen innerhalb eines Jahres 
 
Zu TOP 9 
 
Es gab eine Anfrage bezüglich der Vereinswaffen. 
Die Mitglieder haben abgestimmt, dass die Waffen repariert und in Stand gesetzt werden, 
außerdem weiterhin bei dem Sportwart aufbewahrt werden. Es erfolgt kein Verkauf! 
 
Ende: ca. 20:00 Uhr 



 
 
Stefan Gugler 
Schriftführer 


